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SGEMEINDEFORUM
ANDER

 
 
Sitzungsprotokoll vom 04.10. 2021 
 
An der Mitgliederversammlung nehmen (siehe Teilnahmeliste) Vereine 
und Institutionen mit insgesamt  25 Anwesenden teil.  Herr Austenfeld und 
die Vertreterinnen der Kitas St. Marien und Karl Korthaus Straße haben 
sich entschuldigt. 
Ort der Veranstaltung: Pfarrheim 
Der Vorsitzende Klaus Mattiza leitet die Mitgliederversammlung. 
Beginn: 20:00 Uhr – Ende 22:05 Uhr 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder, insbesondere den neuen 
Ratsherren Robert Siemensmeier und den Vertreter des Angel-
sportvereins, Herrn Jörg Woitschig, als neues Mitglied. Er eröffnet die 
Sitzung.    
 
 
TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung  
 Die Tagesordnung wird um die Punkte Beitragserhöhung und Bericht des 
Ortsheimtpflegers erweitert und genehmigt. 
  
 
TOP 3: Genehmigung der Niederschrift der MGV vom 05.10.2020 
Die Schriftführerin, Petra Rehr-Schmitz, verliest das Protokoll. 
Fälschlicherweise zu niedrig angegebene Spendenbeträge für die Stehle 
im Kreisverkehr Ostenländer Straße werden auf je 2000 € von Volksbank 
und SGF korrigiert. Das Protokoll wird dann genehmigt. 
 
 
TOP 4: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Herr Mattiza weist darauf hin, dass fristgerecht eingeladen wurde und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
 

TOP 5: Wahlen 
Zur Wahl stehen der stellvertretende Vorsitzende und die Schriftführerin.  
Reinhard Korfmacher wird erneut vorgeschlagen, stellt sich zur 
Wiederwahl, wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
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Auch die Schriftführerin stellt sich zur Wiederwahl. Allerdings mit der 
Einschränkung, dass ihre Amtszeit mit der Frühjahrssitzung 2023 endet. 
Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
Herr Mattiza dankt beiden im Namen aller für ihre Arbeit und gratuliert. 
Er weist im Anschluss darauf hin, dass auch er mit Ablauf dieser 
Wahlperiode 2022 von seinem Amt zurücktreten möchte.  
 
 
TOP 6: Kassenbericht 
Ferdi Vieth gibt einen Überblick über Einnahmen und Ausgaben.  
Insgesamt betrug das Guthaben zum 01.01.2020: 5 117,65€. 
und zum 31.12.2020: 5881,93€  
Herr Vieth liest die Details vor und erläutert Einnahmen und Ausgaben.  
Als Schwachstelle benennt er die geringe Summe der Vereinsbeiträge 
von 333,80€. 
 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
Herr Rickert und Frau Rudolphi haben die Kasse geprüft und alles korrekt 
vorgefunden. 
 
 
TOP 8: Entlastung des Vorstands 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 9: Wahl eines Kassenprüfers 
Frau Rudolphi hatte das Amt der Kassenprüferin für zwei Jahre inne. Nun 
muss ein Nachfolger gewählt werden. Vorgeschlagen wird Herr Marcus 
McCracken, der einstimmig für zwei Jahre gewählt wird und die Wahl 
annimmt. 
Herr Mattiza dankt und gratuliert zur Wahl. 
 
 
TOP 10: Beitragserhöhung 
Herr Vieth weist auf den sehr niedrigen Vereinsbeitrag von10c pro 
Mitglied hin, der - mit Ausnahme der Umstellung von D-Mark auf Euro - 
seit Gründung des Forums nicht erhöht wurde.  
Der Vorstand schlägt eine Erhöhung auf 30c ab Januar 2022 vor. Nach 
längerer Diskussion wird dieser Vorschlag bei einer Enthaltung 
angenommen. 
Die Schriftführerin wird im Dez./Jan. per Email an die Beiträge erinnern. 
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TOP 11: Verabschiedung von Markus Mertens 
Herr M attiza dankt Herrn Mertens für 21 Jahre Unterstützung und 
überreicht ein Präsent. 
Herr Mertens blickt in einer kurzen Ansprache auf die gemeinsame Zeit 
zurück und bedankt sich für die konstruktive Zusammenarbeit. 
 
 
TOP 12: Terminplanung 2022 
Die eingegangenen Termine werden Monat für Monat besprochen. 
Ergänzungen und Änderungen werden von Herrn Meermeier in den 
Kalender eingegeben. 
 
 
TOP 13: Bericht des Ortsheimatpflegers 

• Herr Heggen erläutert den Sachstand zur Stehle im Kreisverkehr 
Ostenländer Straße und zeigt Bilder.  

• Michael Adämmer wird Pahls Kreuz reinigen und den umgebenden 
Bereich pflastern. Wegen einer Förderung ist man mit der 
Sparkasse im Gespräch. 

• Die geplanten öffentlichen Führungen im neuen 
Renaturierungsgebiet der Lippe haben aufgrund der 
Coronasituation noch nicht stattgefunden, sind aber weiterhin 
geplant und werden in der Presse und im Internet bekannt gegeben. 

• Es wird am Gut Lippesee und im Verlauf der Eichenallee einige 
neue Bänke am Südufer des Lippesees geben. Einige Gebiete am 
Südufer sind allerdings Eigentum der Bezirksregierung. Wann hier 
Bänke aufgestellt werden können, ist noch nicht klar.  

• Mit Josef Bröckling hat sich ein neues engagiertes Mitglied im 
Redaktionsteam von Sande aktuell gefunden. 

• Von Herrn Wolfgang Schäfers erreicht Herrn Heggen eine Email 
über den schlechten Zustand des Sander Friedhofs. Herr Schäfers 
regte an eine ehrenamtliche Friedhofs-AG zu gründen. Herr Heggen 
und auch Herr Mertens weisen darauf hin, dass die Instandhaltung 
der Friedhöfe Aufgabe der Stadt sei. Nach einiger Beratung wird 
beschlossen, Mängel bei Robert Siemensmeier zu melden. Er wird 
sie dann an die zuständigen Ämter weiterleiten und in dieser Sache 
„am Ball bleiben“. 
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TOP 14: Sander Ehrenpreis 
Die Preisverleihung am 23. Januar wird wahrscheinlich in einem 
angemessenen Rahmen möglich sein. Es liegen mehrere Vorschläge vor, 
über die die Jury bald entscheiden wird.  
Rahmen und Ablauf bleiben wie gehabt. Helfer*innen werden kurzfristig 
angefragt. 
 
 
TOP 15: Vorschläge fürAktivitäten des SGF  
Herr Vieth regt an, auf Höhe des Fußwegs zur Kita Karl Korthaus Straße 
über die Ostenländer Straße einen Zebrastreifen anzulegen. Sehr viele 
Kinder überquerten hier die vielbefahrene Straße.  
Der Vorschlag wird weitergegeben, allerdings weisen Herr Mertens und 
Herr Siemensmeier auf die hohen Kosten aufgrund der 
vorschriftsmäßigen Beleuchtung und die lange Warteliste für ähnliche 
Anlagen bei der Stadt hin. 
 
 
TOP 16: Verteilung von „Sande aktuell“ 
Herr Mattiza dankt dem Chor, der Feuerwehr, den Landfrauen, der kfd 
und Thomas Bräutigam für die Verteilung im Sommer. 
Im Dezember werden die Caritas Konferenz, die kfd, die 
Sunderkampgemeinschaft, Andrea Heggeman mit Unterstützung der 
Grundschule und Th. Bräutigam die Verteilung übernehmen.  
Beiträge werden bis Ende Oktober erbeten. 
Herr Mattiza dankt allen Verteilern. 
 
 
TOP 17: Verschiedenes 
Die Hydraulikschläuche am Maibaum müssen erneuert werden.  
Herr Heggen wird sich darum kümmern. 
 
 
Die nächste Sitzung findet am 25.04.2022 um 20.00 Uhr im Pfarrheim 
statt.  
Klaus Mattiza bedankt sich bei allen Beteiligten für die  Ergebnisse der 
Sitzung und schließt diese um 22:05 Uhr. 
 
 
 
 
Petra Rehr-Schmitz      Klaus Mattiza 
Schriftführerin                                                         Vorsitzender 


